
～シェアにのみやを終えて（総括）～

　シェアにのみやで町民の皆様から頂いた貴重なご意見は議会活動に活かしてまいります。
議会基本条例推進委員会として以下ご報告致します。

⚪移動に関連するご意見について

　行政は小学校区の福祉の協議体の構築を進めており、生活現場に寄り添った課題解決を
模索しています。頂いたご意見を元に現在教育福祉常任委員会では福祉の視点から
「移動が困難な町民の生活を支える仕組み」を継続調査事項としています。
　議会としては移動は各課横断的な施策が必要であることを意識して政策提案をしてまいります。

⚪防災に関連するご意見について

　行政はこのシェアにのみや後に令和元年度の台風19号の対応を総括し、地区長連絡協議会、
議会との意見交換を経て風水害等対策編を改編したところです。議会としては頂いたご意見を
もとに、更なる地区防災計画の充実を提言してまいります。



◆総務建設経済常任委員会に送付した意見

分野（移動支援） 意　見 発言者

安全確保 国道沿いのゴミネットやそれを押さえる棒が歩道に出ていて、危険。 参加者

安全確保 街灯が暗い。 参加者

安全確保 朝、露でカーブミラーが見えない。どうにかしてほしい。 参加者

移動 期日前投票所が近くにない。1日でもどこか近くで投票できないものか。 参加者

その他 電子マネーの利用、活用方法が分からない 参加者

その他 公共施設の予約システムは、今まで定期的に予約で来ていたところができなくなった←→公平性を担保するには仕方がない面もある。 参加者

買い物 今も、御用聞きに回っているお店もある。 議員

コミバス エネルギーの地産地消＝地域の太陽光発電の電力を使って自動運転のコミバスを走らせるのはどうだろうか。 参加者

コミバス
コミバスは、自動運転で人材不足とコスト問題を解決できる。スーパーシティ構想などの事業に手を上げることで、事業費の負担も軽減
できるのでは。

参加者

コミバス 夢のような自動運転のコミバスにお金をかけるより、自転車道の整備などのほうが現実的では。 議員

コミバス 自動運転は決して夢ではない。 参加者

コミバス 町内をぐるっと回るコミバス観光はあまり求めていない。 参加者

コミバス 島根県ではタブレットを町民に配布。（防災情報にも使うが）翌日の車の予約にも使っている。 参加者

コミバス
町では神奈中がなくなることもたいへん。大磯町と二宮の共同でコミバスを運行し、大磯病院へのアクセスを良くすることはできない
か。

議員

コミバス 町民の生活圏は、大磯－二宮ー中井町にまたがっているのでは。コミバスの運用を生活圏をカバーするようにできないか。 参加者

コミバス 厚木市の「森の里」では、ＮＰＯが福祉無償運行としてバスを運行している。これは一つのモデルケース。 議員

コミバス 社会福祉法人の車両の提供をうけるのも一つの方法として有効である。 議員

コミバス 二宮町は、他地域とのアクセス点としては重要。 参加者

コミバス アクセス点といいながら、駅前でまとまった買い物ができないのは不便。 参加者

コミバス
一色小学校区再生協議会では、メゾン二宮のバスを借りて無償福祉運送による買い物支援を研究中である。モデルは逗子ハイランドであ
る。

議員



分野（その他） 意　見 発言者

環境 •道路のごみを綺麗に 参加者

交通安全 •保健センター沿いの道を二宮高校生が抜け道として利用しているが安全面で問題がある。 参加者

交通安全 •急に狭くなる道をなくしてほしい、標識もなく不安である。 参加者

交通安全 •道の安全は車より人に、ゴミの網が歩道に広がりっぱなしで危ない。 参加者

財政 •臨時財政対策債が町の債務残高に入っているが町の借金とはいえない。 参加者

総務 •新聞に出た車検管理ができていないことも含めてキチンとして欲しい。タガが緩んでいるとしか思えない。 参加者

総務 •職員が机のところで飲食しているが、見えないところでして欲しい。 参加者

駐輪場
•二宮交差点の駐輪場（ちゃんとした駐輪場？勝手に置いるだけ？）利用者は二宮の住民以外（特に大磯町民）が多い、土地はほかにも利
用があるのでは。

参加者

防災 •災害時にいこいの家なども利用したい。 参加者

防災 •公共施設以外、例えば地域にあるお寺とかも避難所として利用は出来ないか。 参加者

防災 •避難所の備蓄品を確認するのは大切なこと。 参加者

防災 •町民すべてが地域の防災訓練に参加できる意識改革とその場の提案が必要。 参加者

防災 •今以上に発災時に動く非常チームが欲しい。 参加者

防災 •発災時に車がなく避難所に移動できない人のことも考えるべき 参加者

防災
•台風19号時に避難所に何が不足していたかを含めて総括した内容を町民も知りたい。避難所には１３０名が集まった。事故がなくてよ
かった、で終わらるのでなく、検証が必要。

参加者

防災 •議会も防災メール登録に力を入れてほしい。 参加者

防災 •発災時には決められた避難所だけでなく、どこの地域の避難所も利用できるようにしてほしい。 参加者

防災 •避難所ごとの収容人員やストックの品など町民に周知が必要。 参加者

防災 •今回避難所利用の理由分析が必要では。 参加者

防災 •避難時に飲料、食料、毛布の持参はできないし、おかしい。 参加者



防災 •町の防災対策は地震を前提としている。台風への意識が低かったと言わざるを得ない。これを契機に台風に対する対策を進めてほしい。 参加者

防災 ・防災無線が聞き取り難いとの声があるが、メール登録を推奨したい。併せて電話確認の方法も知っておくべき。 参加者

防災
・今般の台風では避難所をたらいまわしにされた人がいる。自分が行きたい避難所を選べるようにすることと、現在避難所として指定さ
れていない場所、例えば知足寺や浄源寺等の地域の人にとって馴染みのある場所も避難所としてもらえれば安心して避難できるようにな
る。また、避難所の状況を共有できる仕組みも有効である。

参加者

防災 ・逐次被害状況を知ることが出来る仕組みを構築してほしい。 参加者

防災 ・山北の断水へ自衛隊の対応が問題になっている。臨機応変な対応が求められる。 参加者

防災
・一斉清掃での情報交換は有効である。どこのお宅に井戸があるといった話はこういった場で共有できる。一人暮らしの方に参加を促し
たい。

参加者



◆教育福祉常任委員会に送付した意見

分野（移動支援） 意　見 発言者

買い物 安否確認も兼ねた移動販売はどうか 参加者

買い物 通いの場で買い物ができたら楽しいのではないか 参加者

買い物 移動販売などは、買う側にも支える意識を持たせなければならない（必ず１品買うなど） 参加者

コミバス 町の大きな催し（ふるさと祭りなど）のときに臨時運行をしてはどうか 参加者

コミバス 平日だけしか運行していないが、土日にラディアンで催しがあったりするので、土日の運行も検討してほしい 参加者

コミバス 西友や団地中央の利用など、無くなると非常に困る 参加者

コミバス 運賃が高い 参加者

コミバス 駅より先に行くように。ラディアンまでとか。ルートをより便利にしてほしい。 参加者

コミバス suicaが使えないのが不便 参加者

コミバス 満点のJOYカードでバスが乗れたらいいのに 参加者

コミバス
ラディアン等で催しがある場合、その参加費を多めに徴収して、そこからバス代を補填。土日の運行費用に充てるなど、お客さん
が来やすいように。

参加者

分野（その他） 意　見

その他 図書館の本の返却を公共施設やスーパーなどでできないか 参加者

防災 •歩けない要介護者を災害時にどのように移動したらよいか。 参加者

ラディアン •ラディアンは休館日なく開いてもよいにでは、民間に負けまいと休んでいるように見える。 参加者

その他 •地域の高齢者を日頃より気にかけよう。 参加者



◆自由意見

分　野 意　見 発言者

事業の位置づけ
コミバスは「乗り支えましょう」のかけ声だけでは無く、ルートと運営の方法で一歩進んだアイデアが必要。企画政策課」と「都市
整備課」にまたがる事業で、弊害はある。

議員

事業の位置づけ もともとは「移動困難」地域対策の地域公共交通事業であるが、福祉的な観点を加えることは重要。 議員

その他 シェアにのみやに参加者がこんなに少ないのはなぜ。 参加者

議会 •町民は議会だよりと広報しか情報源がなく、ホームページを見れない人のことも考えて欲しい。 参加者

公共施設再配置 公共施設再配置は金食い虫の整理と言うことか。 参加者

公共施設再配置 温水プールはもともとの構想はごみ焼却の熱を利用するものだったのか。 参加者

公共施設再配置 「公共施設再配置計画」を見ると、越地地区の公共施設の改廃が心配。 参加者

新庁舎 新庁舎については町民の賛成が増えればまた再開するのか。 参加者

新庁舎 新庁舎については意見をどのような形でまとめていくのか。 参加者

新庁舎 新庁舎について補助金を活用しないのはもったいない。 参加者

新庁舎 新庁舎についてはどのような考えがあるのか。 参加者

新庁舎 賛否はあるが、町職員の提案に対して理解は同じレベルではない。条件が食い違っている。 議員

新庁舎
学校の改修に２２億かかれば、事業費の総額として６０億になる可能性がある。学校校舎の転用も含めてあらゆる可能性を考えるべ
き。

議員

新庁舎 新庁舎整備は２０年来の懸案で、一つ一つ進めるほかない。財政的には問題ないと考える。 議員

新庁舎
財政、ビジョン、ハザードエリアとの関係で問題。町のコンパクトシティにするのか否かなど青写真がない。賛成討論は３人のみ。
日本全国で税収が減る中での公共施設再配置である。

議員

新庁舎 あたりまえのことをしていたらだめだ。今回の災害を通し、考え方・戦略が欲しい。 議員

新庁舎 •庁舎問題は手を付けないのか。 参加者

新庁舎
•庁舎を建てる計画地に公共施設がこれ以上集まると土日が閑散としてしまう。土日のラディアンはデッドタウンのようになってし
まう。

参加者



買い物 駅付近の方々は、ＪＲで平塚に買い物に行くようだ（片道２００円） 参加者

買い物 昔は御用聞きが来たものだ。最初は電話で注文をして、段々注文を取りに来るようになった。 参加者


